

2019年9月9日

金属産業新聞(5面)に掲載されました

ねじ締め機、省力化で伸び

原材料の高騰で利益減

日東精工
第2Q

日東精工(株)(京都府綾部市、材木正己社長)は、2019年12月期第2四半期決算短信によると、連結売上高が1,666億5,800万円(前年同期比3・9%増)、営業利益は13億2,700万円(同8・4%減)、経常利益は14億1,000万円(同7・2%減)、四半期純利益は8億9,600万円(同4・0%増)となつた。

8月27日に都内で行われた決算説明会で、材木社長が投資家に向けて業績を報告した。

昨年5月に精密プレスメーカーの(株)伸和精工(長野県)を連結子会社化するなど事業領域の拡充により增收を達成。独自のセルフタッピングねじ自動組立装置、画像検

査装置が自動車業界向けに好調だった。また米国やタイなど海外を中心には人手不足を背景にした自動化設備が好調に推移。

一方で中国の景気減速や原材料高騰の影響を受け、営業利益が減少した。ファスナー事業のうちは中華圏での受注が減少したものの、子会社化した伸和精工の売上が前年

同期比6・2%増と貢献した。住宅・建築向けは、建築用ボルトの需要が引け伸びた。また軽量化や品質向上に貢献するギザタイトやアルミタイトなどのセルフタッピングねじが好調。同じく売上の大きい電機・電子部品向けも機は前期から減少。一度復調しつつも期間を通しての数量は伸びなかつ

自動車向けが好調

た。なお営業利益は原材料の上昇と精密ねじの減少、為替の影響により、前期比から4割減少した。
産機事業は自動車業界で人手不足による省力化、省人化の設備投資、インバータ、コンバータ、ECU向けの旺盛な設備投資による需要が伸びた。またカメラ付ねじ締め口ボットなど新製品が伸長した。一方でエネルギー関連、IT・情報機器、電気・電子部品向けに伸びるボルトの需要が引けた。アメリカは自動車業界向けにねじ締め口ボルトが減少した。電子分野の売上も減少した。アメリカは自動車部品として開発を進めてきた技術「アクローブ」は量産設備を整えて、現在、リチウムイオン電池、電力インフラ関係、空調機関連への採用に向けて取り組んでいる。

産機事業では安川電機と共同開発している「多関節ねじ締め口ボット」や、ねじ締め機のデフロックスタンダードを目指した開発への取組みを強調した。

△
今後の取組みについて